

Revista Internacional del Trabajo

Sumario

1 Introducción

5 El derecho del trabajo ante los nuevos modos de organización de la empresa

Marie-Laure MORIN

El desarrollo de los mercados financieros y la descentralización de la producción transforman profundamente la organización de la empresa y tienen múltiples consecuencias para la aplicación del derecho del trabajo. La autora analiza los diferentes niveles de organización empresarial con el fin de determinar los problemas que plantean las nuevas relaciones financieras y productivas que se establecen dentro de la empresa y entre unas empresas y otras. A continuación explora los escollos que aparecen en el derecho positivo para aprehender dichas relaciones, centrándose en tres temas esenciales: las relaciones laborales y la adopción de decisiones en la empresa; el contrato de trabajo y la identificación del empleador, y las condiciones de trabajo y la seguridad de los trabajadores.

31 La economía de la paz. Perspectivas económicas y laborales de Palestina

Philippe EGGER

De 1994 a 2003, los indicadores macroeconómicos de los territorios palestinos ocupados fueron progresando hasta que sufrieron una caída en picado. Ello se debió, primero, al ambiente esperanzador que siguió a los acuerdos de Oslo de septiembre de 1993 y, después, a la abrupta crisis causada por el estallido de la segunda Intifada en el año 2000. El autor expone la evolución económica desde los acuerdos de Oslo y las limitaciones de un sistema económico caracterizado por la dependencia de la economía israelí y el envío a Israel de trabajadores poco calificados. Considera que, para generar los numerosos puestos de trabajo productivos que necesita una población activa palestina que

crece rápidamente, hace falta que la economía, aunque sea pequeña, se abra al exterior y cobre impulso gracias a la diversificación de las exportaciones.

59 Superar el conservadurismo macroeconómico para impulsar el crecimiento y el empleo y reducir la pobreza Iyanatul ISLAM

La política macroeconómica conservadora, tal y como se entiende y practica actualmente en muchos países en desarrollo, vela por la promoción de la estabilidad, a expensas del crecimiento, y por lograr sus objetivos de finanzas públicas y de inflación, a expensas del empleo. El autor del artículo aduce que el fundamento empírico del conservadurismo macroeconómico es endeble, por lo cual es conveniente idear una alternativa viable a la ortodoxia vigente. Una alternativa de este género coincide, en su índole y en su espíritu, con el Programa de Trabajo Decente de la OIT, que se basa en la creación de empleo, una protección social integral y el reforzamiento de las instituciones laborales por medio del diálogo social y la protección de los derechos de los trabajadores.

93 Desempleo, calidad del empleo y pobreza. Estudio sobre Bulgaria Alexandre KOLEV

El autor de este artículo investiga las causas de la pobreza en Bulgaria y las características de los grupos sociales que presentan más riesgo de padecer una situación mala en el mercado de trabajo. Su metodología se basa en el estudio pormenorizado de los componentes de la pobreza ligados o no a los ingresos y de las apreciaciones de la población sobre el bienestar en el trabajo. Así, estudia la influencia de las circunstancias y características personales, laborales y de los hogares en el riesgo de caer en la pobreza que tenían los habitantes de Bulgaria durante el período 1995-2001. El factor dominante son las circunstancias familiares, pues la situación laboral de la persona, aun siendo importante, sólo suele atenuar o agravar su riesgo de empobrecimiento. Las averiguaciones del autor indican también que las formas de pobreza ajenas a los ingresos — principalmente las condiciones de trabajo precarias — plantean un gran reto político.

Libros

- 127 Reseñas críticas
- 134 Libros recientes
- 141 Nuevas publicaciones de la OIT

ISSN 0378-5548
www.ilo.org/revue

El lector encontrará información sobre la OIT, sus actividades y publicaciones, y la propia *Revista Internacional del Trabajo (RIT)* en la dirección siguiente de la red Internet: <http://www.ilo.org>. Acceso directo a la *Revista* (sumarios, muestra de artículos, suscripciones, etc.): <http://www.ilo.org/revue>.

Los artículos de la *Revista* están reseñados en LABORDOC, base de datos bibliográficos de la OIT, cuyos registros se difunden en el boletín trilingüe (inglés, español y francés) *International Labour Documentation*.
